



COMMISSION GATINEAU, VILLE EN SANTÉ

PROCÈS-VERBAL – SÉANCE PUBLIQUE JEUDI 18 OCTOBRE 2018 DE 9 H À 12 H

Maison du citoyen – Salle des comités (secteur Hull)

PRÉSENCES:

Membres

Madame Renée Amyot, présidente et conseillère municipale

Monsieur Jean-François LeBlanc, vice-président et conseiller municipal

Madame Myriam Nadeau, conseillère municipale

Madame Kathleen Barrette, Société de transport de l'Outaouais

Monsieur Jacques Dumouchel, Cégep de l'Outaouais

Monsieur Alain Godmaire, CISSS de l'Outaouais

Monsieur Alex Grenier, Table régionale des organismes communautaires autonomes de l'Outaouais

Madame Nathalie Lepage, Centraide Outaouais

Monsieur Alain Tanguay, Table des ainés de Gatineau

Personnes ressources - Ville de Gatineau

Madame Geneviève D'Amours, Service des loisirs, des sports et du développement des communautés Madame Anick Fortin, Service des loisirs, des sports et du développement des communautés Monsieur Yess Gacem, Service des loisirs, des sports et du développement des communautés Madame Myriam Houde, Service de police

Invités - Ville de Gatineau

Madame Mychelle Vaive Monsieur Marcel Lalonde,

ABSENCES MOTIVÉES:

Madame Pauline Fortin, Direction de santé publique

Madame Julie Legault, Commissions scolaires de Gatineau

Madame Mélanie Pilon-Gauvin, Office municipal d'habitation de Gatineau

Madame Nathalie St-Amour, Université du Québec en Outaouais

À déterminer, Concert'Action

Personne ressource - Ville de Gatineau

Madame Catherine Marchand, Service d'urbanisme et de développement durable

1. MOT DE BIENVENUE

La rencontre débute à 9 h. Madame Renée Amyot souhaite la bienvenue à tous.

Elle remercie les employés du Service des loisirs, des sports et du développement des communautés pour le dévouement et l'implication des employés dans le soutien aux personnes sinistrées, à la suite de la tornade du 21 septembre dernier à Gatineau.

Madame Renée Amyot informe les membres qu'une citoyenne s'adressera aux membres de la Commission pour exposer la problématique de l'hypersensibilité environnementale et chimique, en particulier aux parfums et fragrances.

2. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR

Madame Renée Amyot procède à la lecture de l'ordre du jour. Monsieur Alex Grenier souhaite ajouter au point varia 7.1. « Semaine nationale de l'action communautaire autonome ».

Il est proposé par madame Kathleen Barrette

Appuyé par madame Nathalie Lepage

Et résolu que cette Commission adopte l'ordre du jour de la présente séance, avec l'ajout aux varia du point 7.1. « Semaine nationale de l'action communautaire autonome ».

Adoptée.

3. DÉPÔT DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU 20 SEPTEMBRE 2018

Dépôt du procès-verbal de la réunion du 20 septembre 2018.

Madame Geneviève D'Amours mentionne que l'atelier participatif, prévu le 24 septembre dernier, visant à définir les orientations stratégiques du Service des loisirs, des sports et du développement des communautés, a été reporté à la suite de la tornade du 21 septembre dernier. Une autre invitation sera acheminée sous peu.

Elle informe également les membres que le lancement des parcours santé est reporté au printemps 2019, car la livraison du matériel ne s'est pas faite dans les délais prévus.

4. SUIVI – LÉGALISATION DU CANNABIS

Madame Renée Amyot informe les membres que la Ville a mis à jour l'information sur son site Web et que rien de particulier n'est à signaler pour l'instant.

Monsieur Alain Tanguay mentionne que l'Association québécoise des retraités(es) du secteur public et parapublic offrira une formation sur la légalisation du cannabis, le 10 novembre prochain.

Madame Myriam Houde ajoute que des barrages routiers ont été effectués et qu'aucune arrestation n'a été faite en lien avec les facultés affaiblies, à la suite de la consommation du cannabis.

Monsieur Jacques Dumouchel informe les membres que la signalisation a été mise à jour dans les campus du Cégep.

Madame Geneviève D'Amours mentionne qu'une conférence de presse a eu lieu, le vendredi 12 octobre dernier, avec monsieur le maire et madame Renée Amyot, en collaboration avec les ressources humaines de la Ville et la Direction de la santé publique afin de rappeler les différentes mesures d'encadrement. La Ville a organisé des sessions d'information, en collaboration avec la Direction de la santé publique, destinées aux citoyens. Une première rencontre a eu lieu le 16 octobre dernier et environ 25 personnes y ont participé. Cette rencontre a permis aux citoyens d'obtenir des réponses à leurs questions et, de façon générale, les citoyens ont été très satisfaits. Une prochaine session d'information est prévue le 23 octobre prochain.

Madame D'Amours ajoute que l'élaboration de questions / réponses ont été rédigées et ajoutées sur le site Web de la Ville afin de faciliter l'accès à l'information. De plus, tous les employés du Centre d'appels non urgents ont été formés, un message d'accueil a été enregistré et des indicateurs de suivi pour répertorier les requêtes ont été élaborés.

Monsieur Jean-François LeBlanc arrive à 9 h 20.

5. PRÉSENTATION DU BILAN 2018 – CADRE DE SOUTIEN AU DÉVELOPPEMENT DES COMMUNAUTÉS

Madame Mychelle Vaive, présente le Bilan du cadre de soutien au développement des communautés. La démarche d'intégration des cadres de soutien, du Service des loisirs, des sports et du développement des communautés s'est déroulée sur une période de trois ans. Madame Mychelle Vaive fait état des principaux changements réalisés, des montants octroyés aux partenaires de la Ville pour l'année 2018 ainsi que des résultats de la consultation auprès des partenaires.

L'ensemble de ces informations a permis d'effectuer des réajustements en lien avec le portail et le formulaire de demande de financement ainsi que d'identifier les opportunités de développement. Des indicateurs de performance ont été élaborés afin d'évaluer, entre autres, les retombées économiques, le coût investi par personne et le nombre de personnes touchées. De plus, un portrait de la répartition des demandes en fonction des secteurs de la ville et de la typologie du Portrait des communautés permet de constater que l'investissement par types de communauté est en cohérence avec la Politique de développement social.

Certains membres soulèvent l'importance de discuter des enjeux liés au financement des organismes, lorsque le financement augmente pour un partenaire, les autres bailleurs de fonds ayant tendance à diminuer leur montant de financement. À cet effet, les organismes sont préoccupés et cela occasionne plusieurs enjeux.

Pause de 10 h 35 à 10 h 50.

6. PRÉSENTATION DES RÉSULTATS DE L'ENQUÊTE EN FORME :

PORTRAIT DE L'ACTIVITÉ PHYSIQUE ET DE L'ALIMENTATION DES JEUNES DE LA VILLE DE GATINEAU

Monsieur Marcel Lalonde informe les membres qu'un premier sondage, issu d'un partenariat avec Québec en Forme, a été réalisé en 2015. En 2018, ce même sondage a été complété par 17 243 jeunes de 68 écoles de Gatineau, de la 5º année du primaire (56 écoles) jusqu'à la 5º année du secondaire (12 écoles). Cette enquête permet aux différents acteurs du milieu scolaire, municipal, de la santé et du communautaire d'avoir un portrait des habitudes de vie des jeunes et ainsi de mieux comprendre les enjeux, dans le but de mettre en place des actions complémentaires.

En somme, monsieur Lalonde présente le portrait des jeunes en lien avec leur mode vie physiquement actif, leurs pratiques d'activités physiques, leurs habitudes et comportements alimentaires ainsi que leurs perceptions en lien avec leur estime de soi et leur réussite scolaire.

7. VARIA

7.1. Semaine nationale de l'action communautaire autonome

Monsieur Alex Grenier informe les membres qu'il acheminera sous peu l'information en lien avec la semaine nationale de l'action communautaire autonome.

8. PAROLE AUX CITOYENS

Madame Ginette Langevin demande à la Commission Gatineau, Ville en santé d'étudier la possibilité que la Ville de Gatineau adopte, au sein de ses infrastructures et édifices, une politique zéro parfum, zéro fragrance.

Madame Langevin explique aux membres que, depuis plusieurs années, elle souffre d'hypersensibilité environnementale et chimique, en particulier aux parfums et aux fragrances, ce qui a pour effet, qu'elle ne peut fréquenter les lieux publics, y compris les édifices municipaux offrant des services aux citoyens et citoyennes.

En somme, madame Langevin, demande à la Ville de Gatineau que les employés qui offrent des services directement aux citoyens ne portent pas de parfum, que soient utilisés des nettoyants qui sont dépourvus de molécules parfumées ou de fragrances dans les édifices municipaux publics et, que soient retirées les diffuseurs de fragrances automatiques dans les salles de bain, les couloirs et autres salles. Qu'il soit également affiché une invitation générale à ne pas porter de parfum, là où c'est pertinent, avec objectif de sensibilisation.

Aussi, que la Société de transport de l'Outaouais soit partie prenante, en fournissant des services de transport sans parfum ni fragrance, que les chauffeurs ne portent pas de parfum, que soient retirés les diffuseurs de fragrance dans les véhicules et que ces derniers soient lavés avec des nettoyants non odorants.

SÉANCE NON PUBLIQUE

9. PROCHAINE RENCONTRE

La prochaine rencontre aura lieu le jeudi 13 décembre à la Maison du citoyen.

10. LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE

L'assemblée est levée à 12 h.

Il est proposé par madame Myriam Nadeau Appuyé par monsieur Alex Grenier

Et résolu que cette Commission accepte de lever la séance.

Adoptée.

Rédaction du procès-verbal

Madame Anick Fortin,

Coordonnatrice des commissions et comités Planification et développement des communautés Service des loisirs, des sports et du développement des communautés Signature de la présidente de la Commission

Madame Renée Amyot,

Présidente, conseillère municipale